# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 210/Miércoles 27 de octubre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

<u>La Alianza para la Democracia en Malí/ Partido africano por la Solidaridad y la Justicia</u>
 (<u>ADEMA/PASJ</u>) y las cartas de triunfo.

### **DE LA PRENSA**

Wikileaks e Iraq, una parte de la Historia. (Rebelión).

#### DE CUBA

- Repercusión de la votación masiva contra el bloqueo en Asamblea General de las Naciones Unidas DPA/REU/AFP/NTX.
- Resaltan rotunda condena a bloqueo yanqui contra Cuba XIN/AP/EFE/ANSA.
- Destaca replica de Canciller cubano a intervención de la UE en Asamblea General de la ONU
  DPA.
- Cita declaración del Dpto. de Estado en reacción a resolución de la ONU AFP.
- China urge a EE.UU. a que ponga fin al bloqueo XINHUA.
- El bloqueo constituye una violación a la ley internacional, sostiene Sudáfrica XINHUA.
- Alude a Posición Común de la UE hacia Cuba DPA/EFE.
- Llega a la Republica Checa excarcelado y familia DPA.
- Recibe Italia a ex prisionero y sus familiares AFP.
- Refiérese Presidente de Uruguay a medidas para actualización de la economía cubana AFP.
- Reportan inicio de entrega de licencias para el trabajo por cuenta propia ANSA/AFP.
- "Cuba prevé alza de un 11% en ventas de Ron Havana Club pese a crisis". AFP
- Presentan en España el documental Che, un hombre nuevo EFE.

#### DEL MUNDO

- Rousseff y Serra prometen continuidad de políticas sociales de Lula EFE.
- Cierra República Dominicana frontera con Haití por brote de cólera NOTIMEX.
- Campaña electoral de EE.UU. registra cifra récord de gastos DPA.
- Apoya el Vaticano reforma migratoria en EE.UU NOTIMEX.
- Pide la ONU a EE.UU. e Iraq investigar informes de Wikileaks AFP.
- Corrupción afecta lucha contra inestabilidad financiera, según informe de ONG AFP.

## LA ALIANZA PARA LA DEMOCRACIA EN MALÍ/ PARTIDO AFRICANO POR LA SOLIDARIDAD Y LA JUSTICIA (ADEMA/PASJ) Y LAS CARTAS DE TRIUNFO

Lucas Domingo Hernández Polledo Funcionario del Dpto. de RR.II del CCPCC

Desde que fue establecido el sistema multipartidista en la República de Malí, en **1992**, el actual partido de gobierno, La Alianza para la Democracia en Malí/Partido Africano por la Solidaridad y la Justicia (ADEMA/PASJ), ha encabezado los resultados parlamentarios en las tres citas electorales **(1)** que han tenido lugar hasta el momento en el hermano país africano con una población de 12,000,000 de habitantes y una extensión territorial de 1 240 000 Kms2 que lo convierte en el séptimo país más extenso del continente africano.

Ante los reiterados triunfos de ADEMA/PASJ y a un año de las venideras elecciones legislativas y presidenciales, es lógico que sectores de la oposición intensifiquen los cuestionamientos sobre la credibilidad

del sistema político multipartidista en la República de Malí.

Sin embargo, un número de indicadores pudieran argumentar los resultados electorales alcanzados hasta el momento por el actual partido de gobierno.

En principio, la Alianza para la Democracia de Malí (ADEMA) fue fundada en agosto de 1990 a petición del Frente Democrático Nacional Popular (FNDP), no como partido político, sino como asociación en una suerte de Frente Nacional que tenía como principal objetivo aglutinar a todas aquellas fuerzas políticas y ciudadanas en la lucha contra el régimen militar de Moussa Traoré, que usurpó el poder el 19 de noviembre de 1968 mediante un golpe militar al gobierno de Modibo Keita, primer presidente de Malí y padre de la independencia de ese país del África Occidental.

El nacimiento de ADEMA como asociación explica su esencia de alianza y el consiguiente apoyo de un número de fuerzas políticas que se encuentran en su interior. Pero también, habla de la diversidad de tendencias políticas e ideológicas que se reúnen en su seno, que si bien por una parte estimulan a divisiones y desgajamientos que culminan en la formación de nuevos partidos políticos, por otra obliga al liderazgo a ampliar el espectro de su plataforma ideológica y política en un intento por satisfacer el mayor número de intereses que acompañan su base heterogénea. En este caso la cantidad justifica la fortaleza del partido.

Pero precisamente ese abigarramiento de tendencias que impulsa al liderazgo a moverse en un marco amplio de plataforma ideológica que compense al mayor número de tendencias políticas posibles: socialdemocracia, socialdemócrata o socialismo democrático, parece ser la definición ideológica más adecuada escogida por los teóricos del partido, que ven en ésta la posibilidad de conciliar el pensamiento socialista de la era de Modibo Keita con las tendencias liberalizadoras contemporáneas; este último elemento también le garantiza un reconocimiento de importantes actores internacionales, léase occidente, por estar en armonía con su visión de desarrollo para el continente africano.

De modo que el socialismo democrático que erige ADEMA/PASJ, además de reconocer la necesidad de construir un estado republicano y demócrata en Malí sobre la base de una economía de mercado, se apresura en señalar que esto no constituirá un obstáculo a su programa de justicia social y de solidaridad al que aspira la mayoría de la sociedad. Tal afirmación se reitera en otro aparte del documento donde se reconoce "... Los límites y peligros de una gestión liberal de la economía de mercado, pero que se busca en cambio, lograr una acción significativa en sectores claves como la educación, la salud, la vivienda y el medio ambiente." [1]

Otro aspecto del programa político de ADEMA/PASJ, con la marcada intención de llamar la atención de amplios sectores del electorado, está relacionado con el llamado a "Instaurar y salvaguardar las libertades

políticas fundamentales y el desarrollo y consolidación de una sociedad democrática y pluralista". [2], un reclamo de la mayoría, máxime cuando el país recién abandonaba la hegemonía de 23 años de gobierno militar.

El carácter nacional y multiétnico del partido también quedó refrendado en el reconocimiento inalienable de todo individuo a la expresión plural y supone, por lo tanto, el principio de igualdad en todos los derechos y deberes. Esto significa el rechazo a las medidas discriminatorias, incluidas las basadas en el sexo, la raza, la religión o una lengua minoritaria.

En el programa político de ADEMA/PASJ también se recogen los principios de la Declaración de los Derechos del Hombre y el Ciudadano, fruto de la Revolución Francesa de 1789. Los conceptos de libertad, amistad, solidaridad y fraternidad, tendrán una doble impronta en círculos intelectuales malienses, no sólo por ser principios universales, sino más importante aún, por ser los principios en la que muchos de ellos fueron ilustrados en su condición de ciudadanos de la ex colonia francesa.

El programa también hace énfasis en la proyección africana de sus relaciones internacionales, aspecto este que cuenta con la aprobación de la inmensa mayoría de los ciudadanos, máxime cuando Malí tiene fronteras con siete países del continente: Argelia, Níger, Mauritania, Senegal, Costa de Marfil, Guinea y Burkina Faso. Más allá de la letra y del espíritu del programa y de lógicos cuestionamientos, la praxis política del actual partido de gobierno refleja sus intenciones por cumplir el compromiso con la mayoría. A las políticas liberalizadoras y de apertura al capital extranjero se unen esfuerzos por aliviar las insatisfacciones de la población en los sectores de la salud, la educación y la vivienda. En los dos primeros la colaboración cubana está debidamente insertada.

Dos elementos parecen reforzar las claves del triunfo del actual partido de gobierno en dieciocho años de dominio legislativo y ejecutivo: El primero de ellos es el de haber apoyado las candidaturas presidenciales de dos hombres con liderazgo nacional como Alpha Oumar Konare (1992-2002) y Amadou Toumani Toure (2002-2010...). El segundo aspecto es el haber extraído de la experiencia política lo factible que resulta para la estabilidad y el progreso del país la conformación de gobiernos de unidad nacional donde estén representadas fuerzas que integran el campo de la oposición.

Claro está que otros factores de índole general también constituyen pilares de triunfo que ADEMA/PASJ ha sabido aprovechar: las lógicas ventajas que ofrece la participación en los proceso electorales desde el poder; con mayores recursos financieros y mediáticos, la posibilidad de golpes de efectos de última hora, así como la incapacidad de los partidos de oposición de articular programas alternativos a los partidos de gobiernos. A lo anterior se suma un aspecto de vital importancia como las relaciones con los poderes internacionales que en una u otra medida respaldan políticas como las que aplica ADEMA/PASJ que, por supuesto, se corresponden con sus intereses.

Todos estos factores en su conjunto, sin lugar a dudas fundamentan en alguna medida las reiteradas victorias del actual partido de gobierno en las tres citas electorales y lo perfilan como un fuerte candidato para los comicios del 2012; claro está, si la mayoría del electorado decide otorgarle la credibilidad necesaria una vez más a la Alianza para la Democracia en Malí como un partido africano realmente comprometido con la solidaridad y la justicia.

<sup>1</sup>En 1992 el PASJ-ADEMA gana las elecciones legislativas, obteniendo 76 escaños de 116 en el Parlamento, En 1997, la oposición boicotea las elecciones y ADEMA /PASJ alcanza un triunfo absoluto. En las elecciones legislativas de agosto de 2002, el PASJ-ADEMA sigue sin embargo siendo la principal fuerza política del país con 51 diputados. En las elecciones del 2007 ADEMA/PASJ volvió a liderar las legislativas con 51 asientos.

REBELIÓN (Versión digital)

26 de octubre de 2010

**ESPAÑA** 

## WIKILEAKS E IRAQ, UNA PARTE DE LA HISTORIA

## Samuel Quilombo

Los casi cuatrocientos mil archivos que ha filtrado Wikileaks y que la prensa internacional ha tratado en varios especiales cuentan sólo una parte de la historia: la anotación burocrática de "incidentes" en Iraq por parte del ejército estadounidense durante el período 2004-2009. Los medios que pretenden servirse de estos archivos para establecer "la verdad" definitiva sobre la guerra de Iraq continúan de algún modo empotrados en el ejército ocupante. El fetichismo del documento no debería hacernos olvidar que estos ficheros todavía necesitan un trabajo de análisis y contraste de fuentes (¿qué tal si hablamos con los iraquíes?), algo imprescindible para precisar mejor los hechos y las responsabilidades. Porque los documentos que se han filtrado son los de un invasor. Y viendo la preocupación que existía en el ejército estadounidense por las consecuencias legales de sus actos -que lleva a sus soldados a pedir consejo a un abogado militar justo antes de asesinar a dos iraquíes dispuestos a rendirse- sería bueno mantener un sano escepticismo con la versión que dan de algunos sucesos. ¿Todos los muertos de lo que denominan "fuerzas antiiraquíes" (insurgentes antiocupación) lo eran realmente?

Es cierto, Wikileaks ha hecho un notable esfuerzo por traducir y la prensa internacional por dar forma a unos ficheros que tomados de forma aislada, con sus códigos militares y su mecánica exposición, no nos dirían nada. Pero no deja de ser su representación, un trabajo de cocina en el que los medios de comunicación no han podido evitar volcar sus prejuicios y apriorismos, que son los de la fuente originaria, con la que mantienen contra viento y marea una empatía difícil de encontrar con respecto a los propios iraquíes.

Dicen que Estados Unidos miró para otro lado frente a las torturas del ejército y la policía iraquíes de las que tenía conocimiento. Pero no era un simple espectador pasivo. Fue Estados Unidos el que disolvió el ejército de

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup>Tomado Bienvenue sur le site officielde l'ADEMA-PASJ

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup>Tomado Bienvenue sur le site officielde l'ADEMA-PASJ

Saddam Hussein, "desbaazificó" la administración, equipó y entrenó a las nuevas fuerzas iraquíes. Y fueron soldados estadounidenses los que torturaron en Abu Ghraib y en otras prisiones. Con estos elementos en la mano, sólo desde el apoyo ciego a la misión estadounidense en Iraq o desde una actitud acrítica cabe alegar que el ejército estadounidense simplemente ignoró y encubrió las torturas llevadas a cabo por su subcontratista local: el ejército iraquí. Claro que el encubrimiento de un crimen constituye una ofensa menor que su autoría dolosa. Pero la evidencia es otra: una política deliberada y una práctica habitual de la tortura alentada desde lo más alto del gobierno estadounidense, es decir, por personajes como Donald Rumsfeld, Richard Cheney y George W. Bush. Es ridículo que Manfred Nowak, relator de la ONU contra la tortura, pida al gobierno de los Estados Unidos -que todavía mantiene decenas de miles de soldados en Iraq- que investigue las torturas que revelan sus propios documentos, los mismos que pretendía mantener ocultos.

Resulta que el ejército sí contaba los muertos iraquíes. A su manera. Pero las cifras de muertes violentas de iraquíes representan una pequeña muestra del total. La filtración de Wikileaks no incluye el año 2003, que es el año de la invasión. No incluye el asalto genocida a la ciudad de Faluya (2004). En la toma de Samarra de octubre de 2004 no se mencionan los cuerpos de 23 niños y 18 mujeres que acabaron en el hospital general de la ciudad. Tampoco contabilizan las víctimas de los bombardeos aéreos, los muertos que inicialmente se contabilizaron como heridos graves ni los afectados por el uranio empobrecido. Y al contrario que la filtración sobre Afganistán, donde opera una coalición internacional bajo mando de la OTAN, no aparecen datos sobre los crímenes cometidos por las tropas británicas en Basora y por los soldados iraquíes bajo su supervisión, salvo algún caso aislado.

Para The New York Times -que merece un premio a la desfachatez- lo que importa es que los documentos "dejan claro que la mayoría de los civiles fueron asesinados por otros iraquíes", como si el ocupante no tuviera nada que ver. Como en los años ochenta del pasado siglo, cuando el prestigioso diario decía que los centroamericanos se mataban entre ellos en Nicaragua o en El Salvador o morían por culpa del "terrorismo". Los artefactos explosivos improvisados (IED) empleados por la resistencia iraquí a menudo provocan numerosas víctimas civiles. Los grupos takfiristas vinculados a al-Qaeda también han cometido atentados especialmente cruentos. Pero la guerra civil iraquí consistió sobre todo en enfrentamientos entre las milicias de los partidos sectarios chiíes aupados al poder por Estados Unidos y fuertemente influenciados por Irán, países con los que siempre han mantenido un doble juego, y en matanzas con las que pretendían erradicar la base social de grupos considerados hostiles -como los suníes- y toda posibilidad de una insurgencia de alcance "nacional". Para completar este macabro cuadro haría falta otra filtración: la que atañe a los asesinatos cometidos por la CIA, organización cuyas siglas no se mencionan en los archivos del Pentágono.

Los cientos de miles de ficheros funcionan como auténticos atestados policiales. Si alguien quería encontrar una prueba de la difuminación entre las funciones militares y de policía -colonial, en este caso- ahí lo tienen. Los hechos violentos que anotan y clasifican corresponden a una rutina administrativa, no tanto la de una guerra como la de una ocupación. Así se gobierna una población que resiste.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

#### DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**NUEVA YORK, 26 OCT (DPA) -** Casi todos los países del mundo rechazaron de nuevo el bloqueo impuesto por Estados Unidos a Cuba, en la votación que se hizo hoy ante la Asamblea General de la ONU para pedir el fin del embargo: 187 países de los 192 que forman el órgano de Naciones Unidas votaron a favor de que el bloqueo sea eliminado.

En contra lo hicieron Estados Unidos e Israel, mientras que hubo tres abstenciones: Micronesia, Islas Marshall y Palau.

Después de que se conociera el resultado medios oficiales de Cuba calificaron de "rotundo" y "contundente triunfo" el voto contra el embargo.

"Como cada año, ha sido un respaldo rotundo de la comunidad internacional a Cuba y un rechazo a esa medida que ha pretendido frenar el progreso de nuestro país", decía el informativo de Cubavisión.

Los resultados de hoy repetían prácticamente los obtenidos el año pasado: entonces 187 países votaron a favor, tres en contra (Estados Unidos, Israel y Palau) y dos se abstuvieron (Micronesia e Islas Marshall).

La Asamblea General lleva 19 años consecutivos sometiendo a votación una resolución que pide el fin del embargo.

Estados Unidos defendió hoy ante la Asamblea que la cuestión del bloqueo es un tema "bilateral" y no algo a tratar en un foro internacional, según dijo durante su intervención el representante estadounidense, Ronald Godard.

Godard defendió que su país tiene el "derecho soberano" a decidir qué relaciones económicas quiere, instó a Cuba a que permita a su población a "determinar" de "manera libre su futuro" y se dirigió a los miembros de la Asamblea diciendo que el debate del embargo no beneficia a los cubanos porque se respalda a un gobierno que no ofrece derechos ni libertades a sus ciudadanos.

Por otro lado, el diplomático estadounidense afirmó que Estados Unidos está preparado para iniciar conversaciones con el gobierno de Cuba para buscar "la seguridad y el bienestar de los dos pueblos".

"En abril de 2009 Obama afirmó que Estados Unidos busca un nuevo inicio con Cuba, pero queda un largo camino por recorrer para poder superar una desconfianza que ha durado décadas", añadió Godard.

Por su parte, antes de la votación, el canciller cubano, Bruno Rodríguez, intervino ante la Asamblea General, donde criticó que la administración de Barack Obama haya ratificado este año el embargo a Cuba. Según el ministro, esto muestra que el país estadounidense "no tiene intención alguna de eliminar el bloqueo", mientras que a la vez denunció que en 2010 "el cerco económico se ha endurecido".

Además, Bruno Rodríguez mencionó que, "según encuestas recientes", el 71 por ciento de los estadounidenses abogan por la "normalización" de las relaciones entre Cuba y los Estados Unidos.

A lo largo de la sesión, las intervenciones de los países para pedir el fin del embargo se sucedieron una detrás de otra: desde China a Brasil en nombre de MERCOSUR, Venezuela, Irán, Rusia o los países africanos.

El embajador egipcio ante la ONU, Maged Abdelaziz, que habló en nombre del Movimiento de Países No Alineados, acabó su intervención en la Asamblea utilizando el castellano con esta frase: "Termina el bloqueo ahora".

Por su parte, el embajador belga ante la ONU, Jan Grauls, rechazó en nombre de la Unión Europea (UE) el bloqueo estadounidense contra la isla, porque es una medida "unilateral" que "impide nuestras relaciones comerciales y económicas con Cuba".

A la vez, Grauls reconoció que es alentador que Cuba haya liberado algunos presos políticos, pero exigió al gobierno de Raúl Castro que no se liberen sólo a 52, sino a todos ellos "de manera incondicional".

Grauls hizo estas declaraciones un día después de que la UE decidiera mantener su llamada "posición común" ante Cuba.

-----

NACIONES UNIDAS, OCT 26 (REUTERS) - La Asamblea General de Naciones Unidas votó abrumadoramente el martes por levantar el embargo económico de Estados Unidos contra Cuba, la mayor traba en las relaciones entre ambos enemigos de la Guerra Fría.

Fue el decimonoveno año consecutivo en que la Asamblea General condenó las sanciones con que Washington lleva medio siglo tratando de forzar un cambio de sistema en Cuba.

La resolución no vinculante fue aprobada por 187 votos a favor. Estados Unidos e Israel votaron en contra y hubo tres abstenciones.

"La política de Estados Unidos contra Cuba no tiene sustento ético o legal alguno, credibilidad ni apoyo", dijo el canciller cubano Bruno Rodríguez al presentar la moción ante la Asamblea en Nueva York.

"Se trata de una política de agresión, cruel y absolutamente contraria al derecho internacional que este Gobierno (de Estados Unidos) persiste en mantener a sabiendas de que causa daños, provoca sufrimientos y viola los derechos humanos de todo un pueblo", añadió.

En el 2009 una resolución idéntica había logrado también 187 votos a favor, con tres en contra.

Un representante de Estados Unidos explicó que una "nueva era" en las relaciones con Cuba no sería posible hasta que los cubanos gocen de libertades políticas y económicas.

"Estados Unidos cree que es hora de que este organismo concentre sus energías en respaldar al pueblo cubano en la búsqueda de decidir libremente su futuro y supere la postura retórica que representa esta resolución", dijo el asesor del Departamento de Estado estadounidense, Ronald D. Godard, a la Asamblea.

El Gobierno del presidente estadounidense, Barack Obama, ha dado tímidos pasos para suavizar las relaciones con Cuba, pero sin tocar el embargo comercial al que la isla culpa de muchos de sus problemas económicos.

Obama dijo que no avanzará más hasta que Cuba no muestre progresos en materia de derechos humanos y apertura económica.

Cuba está inmersa en un proceso de transformación económica que incluye triplicar el pequeño sector privado.

Además ha liberado en los últimos meses a decenas de presos políticos tras negociaciones con la Iglesia Católica.

-----

**NUEVA YORK, 26 OCT 2010 (AFP) -** Estados Unidos se quedó solo con el respaldo de su aliado Israel en la votación de este martes en la ONU contra el embargo que aplica desde hace casi medio siglo a Cuba.

Una resolución sobre la "necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos contra Cuba" recibió 187 votos a favor, dos en contra (Estados Unidos e Israel) y sólo tres abstenciones (Micronesia, Palau e Islas Marshall).

La votación fue ligeramente más favorable a Cuba que el año anterior, cuando un texto equivalente recibió 187 votos a favor, tres en contra y dos abstenciones. Palau pasó este año de votar en contra a abstenerse.

La Asamblea general de la ONU instó en la resolución a todos los países a abstenerse de aplicar leyes dirigidas a reforzar y ampliar el bloqueo económico, comercial y financiero contra Cuba.

El canciller cubano Bruno Rodríguez Padilla acusó a Estados Unidos de carecer de sustento legal para mantener el embargo, que según él, "califica como genocidio" y acto hostil unilateral contra la isla socialista.

Egipto en nombre de los países no alineados, Yemen en el del Grupo de los 77 más China, y Brasil representando a los del MERCOSUR, se expresaron en respaldo a Cuba en el debate que precedió la votación.

El representante de Venezuela, Jorge Valero, dijo que "el bloqueo afecta los intereses legítimos de cualquier Estado que decida ser socio comercial de Cuba, a través de la aplicación extraterritorial del sistema estadounidense".

Se trata de la 19 vez consecutiva que la ONU vota un texto similar. De los 59 países que apoyaron el texto en 1992, la cifra ha ido aumentando con los años, a 179 en 2004, 184 en 2007, 185 en 2008 y 187 desde el año pasado.

Se trata de la segunda vez que la ONU se pronuncia contra el embargo norteamericano desde la llegada a la Casa Blanca en 2009 del presidente Barack Obama, que finalmente no modificó sustancialmente la política hacia Cuba.

"Es evidente que Estados Unidos no tiene intención de eliminar el bloqueo", deploró el canciller Rodríguez.

Las sanciones económicas estadounidenses a Cuba datan de 1962, decididas por el presidente John Fitzerald Kennedy, demócrata igual que Obama.

Fue la primera de una serie de medidas de carácter económico y comercial para aislar al régimen de Fidel Castro, a las que siguieron, entre otras, la ley Helms-Burton, la ley Torricelli y las restricciones a los viajes a la isla desde Estados Unidos, ahora levantadas por Obama, aunque sólo para los cubanos.

La resolución de la Asamblea general de la ONU se refiere a esas medidas extraterritoriales al pedir "a los Estados donde existen y siguen aplicándose leyes de es tipo que en el plazo más breve posible y de acuerdo con su ordenamiento jurídico tomen las medidas necesarias para derogarlas".

...............

**NACIONES UNIDAS, 26 OCT (NOTIMEX).-** La Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) solicitó hoy a Estados Unidos por décimo noveno año consecutivo levantar el embargo económico que mantiene contra Cuba desde hace casi medio siglo.

Con 187 votos en favor, dos en contra (Estados Unidos e Israel) y las abstenciones de las Islas Marshall, Micronesia y Palau, la Asamblea General aprobó este día una resolución en la que pide una vez más el fin del bloqueo contra la nación caribeña.

El documento expresó 'la necesidad de eliminar la aplicación unilateral de medidas de carácter económico y comercial contra otro Estado que afecten al libre desarrollo del comercio internacional'.

Durante su intervención, el canciller cubano, Bruno Rodríguez Parrilla, afirmó que la medida ha causado a Cuba pérdidas equivalentes a 751 mil millones de dólares.

Añadió que desde la toma de posesión del gobierno de Barack Obama no ha habido cambios efectivos en las relaciones bilaterales entre Estados Unidos y Cuba.

'Cuba agradece a la comunidad internacional la firme solidaridad con nuestro pueblo, segura de que algún día se hará justicia y no será necesaria esta resolución', expresó Parrilla.

Por su parte, Jan Grauls, representante permanente de Bélgica ante Naciones Unidas, expresó a nombre de la Unión Europea (UE) que el bloqueo 'afecta negativamente los niveles de vida de los cubanos'.

Mencionó asimismo que las restricciones a los derechos civiles y a las libertades en Cuba han opacado los avances del país en cuestiones de acceso a la educación y a servicios de salud por parte de su población.

Sin embargo, dijo que la UE se había pronunciado 'de manera unánime' porque se levantara el bloqueo a Cuba.

'La Unión Europea considera que el levantamiento del embargo a Cuba ayudaría a abrir la economía de ese país para beneficio del pueblo cubano', asentó el diplomático europeo.

Mientras tanto, el representante permanente de México ante la ONU, Claude Heller, manifestó la 'necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos contra Cuba', igual como lo ha 'venido haciendo desde 1992'.

'México reitera que el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos contra Cuba debe llegar a su fin, a sabiendas de que dicho embargo responde a una política que, prolongada por casi medio siglo, ha afectado a la población cubana de manera silenciosa, sistemática y acumulativa', enfatizó.

-----

NACIONES UNIDAS, 26 OCT (XINHUA) -- La Asamblea General de la ONU adoptó hoy un proyecto de resolución en el que pide a Estados Unidos que ponga fin de inmediato al embargo comercial de décadas en contra de Cuba.

El proyecto de resolución fue adoptado por la Asamblea General de 192 integrantes con 182 votos a favor, dos en contra y tres abstenciones. Este es el decimonoveno año consecutivo en que la Asamblea General adopta la resolución por una mayoría abrumadora de votos para condenar el embargo contra Cuba.

La resolución, llamada "la necesidad de poner fin al embargo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos contra Cuba", fue presentada por el ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Eduardo Rodríguez Parrilla.

Estados Unidos, país que impuso el bloqueo contra Cuba a principios de los sesenta cuando las dos naciones rompieron relaciones diplomáticas, votó en contra de la resolución al igual que Israel.

La resolución, que no es legalmente vinculante, exhorta a Estados Unidos a revocar o invalidar estas leyes tan pronto como sea posible.

Por otra parte, la resolución también reitera los llamados previos a los países para que "se abstengan de promulgar y aplicar leyes y medidas" que no se ajusten a sus obligaciones de reafirmar la libertad de comercio y navegación.

En la resolución se expresó una inquietud por los "efectos adversos" de estas medidas sobre el pueblo cubano y sobre los nacionales cubanos que viven en otros países.

A cinco décadas de que Estados Unidos impuso el embargo, Rodríguez Parrilla señaló que "la política estadounidense contra Cuba carece de cualquier base ética o legal y carece de credibilidad y apoyo".

"En el transcurso del 2010, el sitio económico ha sido endurecido y su impacto cotidiano sigue siendo visible en todos los aspectos de la vida en Cuba. Tiene consecuencias particularmente serias en áreas tan delicadas para la población como la salud y la alimentación", agregó.

La resolución expresó la inquietud de que a pesar de la adopción de resoluciones previas en las que se pide el fin del embargo, "nuevas medidas de esa naturaleza encaminadas a fortalecer y ampliar el embargo económico, comercial y financiero en contra de Cuba siguen siendo promulgadas y aplicadas".

La resolución también reiteró su llamado a todos los estados miembros que siguen aplicando embargos comerciales contra otras naciones "para que tomen las medidas necesarias para revocarlas o invalidarlas tan pronto como sea posible de conformidad con su régimen legal".

\_\_\_\_\_

**NACIONES UNIDAS (AP)** \_ La Asamblea General de las Naciones Unidas condenó el martes por décimo novena ocasión el embargo estadounidense hacia Cuba, pidiendo que se ponga fin a las sanciones que datan de la Guerra Fría.

La resolución presentada por la isla obtuvo 187 votos a favor. Estados Unidos e Israel se opusieron, mientras que las islas Marshall, Micronesia y Palau, que el año pasado votó en contra, se abstuvieron. La ONU tiene 192 miembros.

"En el año 2010, el cerco económico se ha endurecido y su impacto cotidiano sigue siendo visible en todos los aspectos de la vida en Cuba", manifestó el canciller cubano, Bruno Rodríguez ante la plenaria de la ONU.

El representante cubano dijo que a pesar de que el presidente estadounidense Barack Obama declaró un nuevo comienzo en las relaciones con Cuba, las sanciones "permanecen intactas y se aplican con todo rigor".

Rodríguez aseguró que "es evidente que los Estados Unidos no tienen intención alguna de eliminar el bloqueo".

Las sanciones económicas le han costado unos 751.000 millones de dólares a la isla en los últimos 50 años, dijo el canciller quien calificó el embargo como "un acto de genocidio". Las medidas de embargo económico fueron introducidas a principios de los años 60, en respuesta a la expropiación de compañías estadounidenses realizada por la revolución cubana.

Rodríguez dijo que Washington ha autorizado "muy selectivamente" intercambios culturales, académicos y científicos, pero señaló que estos siguen bajo "severas restricciones". Indicó asimismo que Cuba aún no ha tenido una respuesta de Washington sobre proyectos presentados en el 2010 en áreas como lucha contra el terrorismo, preservación del medio ambiente y accidentes petroleros en el Golfo de México.

Luego del discurso del canciller cubano, Estados Unidos destacó que está preparado para tratar temas que afectan "la seguridad y el bienestar" de cubanos y estadounidenses.

El embajador estadounidense Ronald D. Godard, quien se desempeña como asesor de alta jerarquía para Asuntos del Hemisferio Occidental, insistió en que la política económica hacia Cuba es un tema bilateral, que tiene como objetivo la promoción de un ambiente de libertad y respeto a los derechos humanos en la isla.

"El respeto de estos derechos y libertades son parte de los valores fundamentales de esta organización", dijo Godard. "No debemos perder de vista eso en un debate plagado de argumentos retóricos del pasado".

El diplomático condenó asimismo que Cuba use el término "genocidio" para describir el embargo, pues señaló que esto "resta importancia al sufrimiento real de las víctimas de genocidio" en el mundo.

En la explicación del voto estadounidense, Godard señaló que Estados Unidos "no tiene ninguna restricción sobre ayuda humanitaria a Cuba y sigue siendo el principal proveedor de alimentos" de la isla.

Anteriormente, el ministro de Exteriores cubano había dicho que el "principal obstáculo" en el desarrollo de Cuba es "la persecución económica de Estados Unidos". Al finalizar la votación, Rodríguez, quien no respondió preguntas de la prensa, fue felicitado por delegados que apoyan el fin del embargo.

\_\_\_\_\_

NACIONES UNIDAS, 26 OCT (EFE).- La Asamblea General de la ONU aprobó hoy por amplia mayoría una resolución que de nuevo pide el levantamiento del embargo económico y comercial que desde hace casi 50 años Estados Unidos decretó en contra de Cuba.

El documento logró un apoyo casi unánime de los 192 países que integran la ONU, ya que a favor votaron 187 miembros, en contra dos (EE.UU. e Israel) y hubo 3 abstenciones (Islas Marshall, Palau y Micronesia).

Esta es la decimonovena ocasión consecutiva en que la Asamblea General de las Naciones Unidas se pronuncia a favor de la resolución presentada, en esta ocasión, por el canciller cubano, Bruno Rodríguez, para pedir el fin de esas sanciones contra la isla.

Poco antes de la votación, el ministro cubano de Relaciones Exteriores criticó en su intervención al presidente de EE.UU., Barack Obama, por mantener intacto el embargo pese a su promesa de "un nuevo comienzo" en la política hacia La Habana.

"Los hechos confirman que nada ha cambiado, ni ha utilizado sus amplias prerrogativas para flexibilizar el bloqueo. Las sanciones contra Cuba permanecen intactas y se aplican con todo rigor", dijo.

Rodríguez citó varios casos de fármacos y productos médicos que están fuera del alcance de la sanidad cubana por esas sanciones.

También restó importancia a la ampliación de los intercambios culturales en los dos últimos años, ya que consideró que continúan sujetos "a severas restricciones".

"Es evidente que los Estados Unidos no tienen intención alguna de eliminar el bloqueo", resaltó el canciller cubano, para quien la Casa Blanca supedita el deseo de la mayoría de los estadounidenses de que se levante el embargo a los "intereses especiales" de una minoría partidaria de mantener las sanciones.

"La política de Estados Unidos contra Cuba no tiene sustento ético o legal alguno, credibilidad ni apoyo. Así lo demuestran los más de 180 votos en esta Asamblea General de las Naciones Unidas que en los últimos años han reclamado que se le ponga fin al bloqueo económico, comercial y financiero", indicó.

Rodríguez mencionó en su discurso las reformas económicas del Gobierno cubano en los últimos meses, que "responden a los anhelos de los cubanos y a decisiones soberanas de nuestro pueblo".

Asimismo, rechazó que obedezcan a un intento de "complacer" a EE.UU. y resaltó que "van dirigidas a actualizar y hacer eficiente" su modelo económico y a "desarrollar" el socialismo.

Por su parte, el representante estadounidense, Ronald Goddard, subrayó que el embargo es un "asunto bilateral" que se enmarca en el derecho soberano de su país de establecer la política comercial que le parezca adecuada.

Asimismo, lamentó que el canciller cubano volviera a equiparar las sanciones con un "acto de genocidio" y recordó que Estados Unidos es en la actualidad el quinto socio comercial de La Habana.

Goddard señaló que el intercambio comercial entre EE.UU. y Cuba fue de 533 millones de dólares en 2009 y resaltó que Washington no pone límites a la ayuda humanitaria que se puede enviar a la isla.

También aseguró que el Gobierno de Obama ha puesto en marcha en los últimos 21 meses cambios en su política hacia Cuba, entre los que citó la eliminación de las restricciones a las visitas de los cubanoamericanos a la isla y al envío de ayuda a sus familiares.

De todas formas, advirtió que ambos países no podrán abrir por completo una nueva etapa hasta que los cubanos "disfruten" de los derechos que contempla la Carta de Naciones Unidas.

Como en años anteriores, el proyecto de resolución de condena presentado por la delegación cubana contó con el apoyo de la mayoría de los grandes grupos regionales que conforman la Asamblea General.

Por su parte, los países de la Unión Europea (UE) volvieron a manifestar su rechazo a los efectos de las sanciones de EE.UU., que entre otras cosas afectan a empresas europeas con presencia en Cuba.

Al mismo tiempo, el embajador belga ante la ONU, Jan Grauls, expresó en nombre de los Veintisiete su satisfacción por las recientes excarcelaciones de presos políticos en la isla, aunque insistió en que el régimen cubano debe liberar a todos los presos de conciencia y garantizar que los cubanos puedan disfrutar de las libertades básicas.

El embargo estadounidense sobre Cuba se inició de manera oficial el 7 de febrero de 1962, bajo el Gobierno de John F. Kennedy, pero ya Estados Unidos había impuesto ciertas sanciones a partir de 1959.

Según el Gobierno cubano, el embargo ha supuesto daños económicos directos al pueblo de 100.154 millones de dólares a precios corrientes, que equivalen a 239.533 millones tomando como base la inflación de precios minoristas en EE.UU. o de 751.363 millones si se mide en términos de la cotización del oro en el mercado internacional.

\_\_\_\_\_

**NUEVA YORK, 26 (ANSA) -** La Asamblea General de la ONU adoptó hoy con una mayoría casi absoluta una resolución en la que insta nuevamente a levantar el embargo económico y comercial que Estados Unidos mantiene contra Cuba.

El texto fue aprobado con 187 votos a favor, dos en contra (los de Estados Unidos e Israel) y tres abstenciones (Islas Marshall, Palau y Micronesia).

Se trata del decimonoveno año consecutivo en el que la asamblea general se pronuncia en contra del embargo que Estados Unidos mantiene sobre Cuba desde hace más de medio siglo.

"Es evidente que Estados Unidos no tienen intención alguna de eliminar el bloqueo", dijo durante el debate el ministro de Exteriores cubano, Bruno Rodríguez Parrilla.

Y "ni siquiera se vislumbra la voluntad de su gobierno para desmontar los aspectos más irracionales de lo que es ya el conjunto de sanciones y medidas económicas coercitivas más abarcador y prolongado que se haya aplicado nunca, contra país alguno", añadió el diplomático.

Rodríguez Parrilla criticó además al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, quien al asumir el poder, en enero del año pasado, había prometido una "nueva relación" con América Latina, lo que abrió las puertas a especulaciones sobre un posible acercamiento a La Habana.

Según el jefe de la cancillería cubana, durante esta primera mitad del mandato de Obama "no ha habido cambios efectivos" en la posición de Washington hacia la isla.

El embargo es una medida "hostil y unilateral que debe cesar unilateralmente", indicó Rodríguez Parrilla, quien aseguró que el embargo norteamericano causa su país pérdidas por miles de millones de dólares.

Estados Unidos impuso el embargo en 1962, después de que el entonces gobierno revolucionario de La Habana se declaró oficialmente comunista. La medida fue luego reforzada durante posteriores gobiernos estadounidenses, aunque, en los últimos meses, Obama dispuso el levantamiento de algunas restricciones sobre los viajes a la isla y el envío de remesas.

-----

**NUEVA YORK, 26 OCT (DPA) -** El canciller cubano, Bruno Rodríguez, arremetió hoy desde Naciones Unidas duramente contra la Unión Europea (UE) a la que dijo que "sueña si cree que puede normalizar las relaciones con Cuba si continúa con la 'posición común'".

"Ahora dicen que la 'posición común' quedó superada, ya veremos, los hechos dirán", apostilló el ministro, que a la vez dijo que la UE no "tiene la autoridad moral ni política" para hablar sobre derechos humanos de la isla.

La "posición común", vigente desde 1996, condiciona la "normalización progresiva" de las relaciones entre Europa y Cuba a un avance sustancial en materia de derechos humanos por parte de La Habana.

La reacción del canciller ocurre un día después de que el bloque europeo decidiera no cambiar de postura respecto de sus relaciones con Cuba. También se anunció que la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, llevaría a cabo contactos exploratorios con el país caribeño.

Bruno Rodríguez hizo estas declaraciones durante el turno de réplica de la reunión de hoy de la Asamblea General de la ONU, en la que horas antes se había aprobado una resolución que pide el fin del bloqueo estadounidense contra Cuba.

El embajador belga ante la ONU, Jan Grauls, en su intervención en la reunión en nombre de la Unión Europea, había exigido al gobierno de Raúl Castro que liberase a todos los presos políticos "de manera incondicional", a la vez que pidió que permitiese a los cubanos tener todos los derechos y todas las libertades, como las de "expresión" y de "acceso a la información".

"No le reconocemos autoridad moral ni política alguna para criticar en materia de derechos humanos", dijo el canciller cubano, argumentando que en la Unión Europea hay una "brutal política" de inmigración, "deportación de minorías" y una "violenta represión" de manifestantes.

**WASHINGTON**, **26 OCT 2010 (AFP)** - Estados Unidos es la fuente principal de víveres y medicamentos para Cuba a pesar del embargo vigente desde 1962, declaró este martes el Departamento de Estado en reacción a la resolución de la asamblea general de la ONU que volvió a condenar esa política hacia la isla.

La asamblea general condenó el embargo con 187 votos a favor, dos en contra (Estados Unidos e Israel) y tres abstenciones.

"Ese ejercicio anual en la ONU ignora el hecho de que Estados Unidos es una de las principales fuentes de víveres y ayuda humanitaria para Cuba. En 2009, Estados Unidos exportó productos agrícolas, material

médico, madera y ayuda humanitaria a Cuba por valor de 533 millones de dólares", explicó en un mensaje un vocero del Departamento de Estado, Charles Luoma-Overstreet.

La condena contra Estados Unidos fue votada por 19 vez consecutiva.

Estados Unidos "tiene el derecho soberano a conducir sus relaciones económicas con Cuba de acuerdo a sus intereses nacionales", resaltó el vocero.

Las sanciones "son solamente una parte de la política" hacia el régimen castrista, añadió en su mensaje.

Estados Unidos ha flexibilizado en los últimos 18 meses la salida de familiares y de remesas con destino a la isla, ha permitido el aumento de los intercambios culturales y también los acuerdos en el sector de telecomunicaciones.

"Seguimos atentos a la necesidad de que aumente el respeto para los derechos humanos y los derechos fundamentales en Cuba y necesitamos ver mejoras en esas áreas para poder profundizar el diálogo bilateral", añadió.

-----

**NACIONES UNIDAS, 26 OCT (XINHUA)** -- China urgió hoy a Estados Unidos a que ponga fin tan pronto como sea posible a su embargo económico, comercial y financiero contra Cuba.

Wang Min, subrepresentante permanente de China ante la ONU, hizo el llamado cuando habló en la sesión plenaria de la Asamblea General de la ONU.

Wang dijo que la Asamblea General ha adoptado resoluciones por una mayoría abrumadora durante 18 años consecutivos sobre la necesidad de poner fin al embargo estadounidense contra Cuba, que ha estado en vigor desde 1961.

"Sin embargo, lamentablemente esas resoluciones no han sido implementadas efectivamente durante los años y el embargo económico, comercial y financiero contra Cuba impuesto por el país correspondiente aún tiene que ser levantado", dijo.

Un informe de la ONU muestra que el "embargo económico contra Cuba el año pasado sigue sin cambio en esencia, por lo que continúa causando pérdidas económicas y financieras enormes a Cuba", dijo.

"La comunidad internacional enfrenta múltiples desafíos serios por las crisis financiera, alimentaria y energética, así como por el cambio climático, lo que vuelve al embargo y sanciones contra Cuba aún más irracionales".

"El gobierno chino urge al país correspondiente a que termine tan pronto como sea posible el embargo económico, comercial y financiero contra Cuba", dijo el embajador.

-----

**NACIONES UNIDAS, 26 OCT (XINHUA) --** El embargo de Estados Unidos contra Cuba que se ha prolongado casi 50 años, "constituye una violación a la ley internacional y su imposición muestra desprecio por los nobles y obligatorios principios concebidos en la Carta de la Organización de las Naciones Unidas (ONU)", declaró hoy Sudáfrica.

Baso Sangqu, representante permanente de Sudáfrica ante la ONU, hizo el comentario en un debate abierto de la ONU "la necesidad de dar fin al embargo económico, comercial y financiero impuesto por EE.UU. contra Cuba".

EE.UU. impuso el embargo comercial sobre Cuba a principios de la década de 1960 cuando ambos países tensaron sus relaciones diplomáticas.

"Durante casi 50 años, la población de Cuba ha sufrido como resultado del bloqueo económico, comercial y financiero de EE.UU., lo cual ha significado un importante impedimento para el desarrollo de Cuba".

"Sudáfrica pide a EE.UU. dar fin a su aislamiento unilateral contra Cuba", indicó. "Exhortamos a EE.UU. a entablar un diálogo con Cuba".

"Además, pedimos una acelerada acción para desmantelar las injustas sanciones contra Cuba", señaló. "Nuestro mensaje común debe por lo tanto ser fuerte y claro para que EE.UU. dé fin a este embargo y a las sanciones".

"A pesar de este embargo, el pueblo cubano ha ofrecido una mano de amistad y solidaridad a otros pueblos del mundo", recordó.

**BRUSELAS**, **26 OCT (DPA) -** "La Unión Europea (UE) suavizará su política con Cuba". "Los 27 socios del bloque comunitario mantienen la 'posición común'" con la mayor de las Antillas. Ambos titulares de la prensa internacional de hoy son fiel reflejo de la falta de unanimidad acerca de los resultados del Consejo de ministros de Asuntos Exteriores celebrado este lunes en Luxemburgo.

Para unos, la nueva ministra española del ramo, Trinidad Jiménez, logró imponer su visión sobre la necesidad de flexibilizar la política europea en la materia, pero para otro sector de analistas y de la prensa española e internacional nada ha cambiado.

"Miguel Ángel (Moratinos, ex ministro español del ramo) posiblemente habría conseguido mucho más que Trinidad Jiménez", aseguró hoy a DPA una alta fuente diplomática europea, en relación con la supuesta

suavización de la "posición común" de la UE con Cuba.

"La Unión Europea mantiene la posición común" con Cuba, titula hoy a cinco columnas el rotativo "Miami Herald", en referencia a que los 27 socios comunitarios no modificaron ni un ápice esa "posición común" que mantienen con la isla desde 1996, la cual condiciona cualquier apertura europea a un avance sustancial en materia de derechos humanos por parte de La Habana.

En España, rotativos como "El País" titulan hoy: "La UE suaviza su política con Cuba", mientras "El Mundo" también sigue esa línea y apunta a una "flexibilización" de la postura europea. Otros medios españoles hablan de "cambio de rumbo", pero otros directamente apuntan a que la UE "mantiene el cerco a los Castro (Fidel y Raúl).

¿A quién creer? En ultramar, periódicos como "Clarín" de Buenos Aires apuntan a la versión -quizás más equilibrada- de que la "Unión Europea analizará suavizar su política hacia Cuba", mientras "La Nación" asegura, también en tono prudente, que "La UE buscará una nueva relación bilateral con Cuba". La misma moderación es la que refleja el semanario francés "L'Express": "Europa analiza suavizar su posición con Cuba".

"Trinidad Jiménez ha defendido como una leona un cambio en la política europea con Cuba, pero pienso que Miguel Ángel Moratinos quizás habría conseguido mucho más (directamente una suavización o cambio de la "posición común"). No hay que olvidar que fue él quien tuvo un papel destacado en la liberación de los disidentes cubanos.

Sí, pienso que él habría tenido mucha mayor credibilidad", subraya a DPA la fuente diplomática de la UE, quien solicitó el anonimato.

Para gran parte de expertos, a pesar de que la UE no haya cambiado la "posición común" con la mayor de las Antillas, que mantendrá al menos durante un año, a medio plazo la tendencia será que el bloque modifique esa política.

"Cuba seguirá la política 'a la vietnamita o 'a la china', es decir que, al final, no le quedará más remedio que aplicar las nociones de la 'realpolitik', del pragmatismo, abriendo, como está haciendo China, su economía y haciendo concesiones en materia de derechos humanos", explica a DPA Christiane Daem, experta de la Universidad Libre de Bruselas (ULB) y secretaria general del CERCAL, el centro europeo para el estudio de las relaciones entre América Latina-Caribe y la Unión Europea, con sede en Bruselas.

Para Daem, el acercamiento y la "normalización" de las relaciones entre la UE y Cuba "es un proceso natural, porque, no hay que olvidar que tanto para Estados Unidos como para Europa la región del Caribe tiene una importancia geoestratégica enorme, en concreto, Cuba desempeña un papel central".

"Cuba está empezando a abrirse, muy poco a poco, al resto del mundo. Se han dado cuenta de que no pueden seguir aislados porque están ahogados económicamente. Al lado de la economía oficial, existe una paralela, que cada vez cobra más fuerza", asegura la experta de la ULB, una de las universidades más prestigiosas de Europa.

En realidad, desde la reunión del lunes no ha cambiado nada. Los 27 encargaron a la jefa de la diplomacia de la UE, Catherine Ashton, que lleve a cabo contactos exploratorios con Cuba, con el objetivo de avanzar en las relaciones bilaterales, aunque, de momento, el bloque no ha ni cambiado ni suavizado la "posición común" que mantiene con la isla.

Está previsto que la alta representante de la UE informe de sus gestiones "exploratorias" a los 27 socios comunitarios el próximo mes de diciembre.

Jiménez había pedido que la UE mandara una señal clara a Cuba de cara a un posible cambio de la "posición común". La ministra se refirió en ese sentido a la reciente liberación de 42 presos políticos y al hecho de que La Habana haya aprobado reformas económicas para fomentar las inversiones privadas.

**LA HABANA**, **26 OCT (EFE).-** El Gobierno de Cuba mantiene hasta el momento silencio sobre la decisión de los ministros de Exteriores de los países de la Unión Europea de explorar vías para un nuevo acercamiento, pero sin revocar la llamada posición común.

El diario Granma, órgano oficial del gobernante Partido Comunista, solo recoge hoy una nota de agencias fechada en Berlín sobre el rechazo del partido socialista alemán y del eurodiputado español de Izquierda Unida Willy Meyer a la posición común.

En ese reporte se señala que desde 1996 esa figura "vincula la disposición de la UE a cooperar con Cuba en los ámbitos político y económico exigiendo un cambio en el sistema político en la nación caribeña".

Hasta el momento, el Gobierno de Raúl Castro no ha dado a conocer reacción oficial alguna sobre el resultado de la reunión que mantuvieron este lunes los ministros de Exteriores comunitarios.

La Unión Europea ha acordado establecer contactos políticos con Cuba y comenzar a explorar vías para un nuevo acercamiento, lo que supera aunque no revoca por ahora la "posición común".

Los ministros de Exteriores encargaron a la Alta Representante Catherine Ashton que establezca contactos políticos con Cuba a fin de explorar posibles formas de avanzar en una relación bilateral.

El acuerdo fue apoyado por un grupo de países que, encabezados por España, lo consideran un reconocimiento a los cambios de los últimos meses en Cuba, como la liberación de 42 presos políticos y el anuncio de algunas reformas económicas, frente a los socios más escépticos que creen que esas medidas del régimen cubano no son aún suficientes.

La ministra española de Asuntos Exteriores, Trinidad Jiménez, consideró hoy que la "posición común" de la UE sobre Cuba "ha quedado superada".

-----

**PRAGA, 26 OCT (DPA) -** Uno de los presos recién liberados en Cuba, Rolando Jiménez Posada, llegó hoy con su familia a República Checa, donde le ha sido concedido asilo político.

Jiménez Posada, un abogado de 40 años, viajó desde España, a donde había llegado el pasado viernes, con su esposa y otros tres familiares, según informaciones del Ministerio del Interior en Praga.

El gobierno cubano aceptó liberar a 52 presos políticos tras llegar a un acuerdo con España y la Iglesia católica. Más de 40 personas han sido excarceladas desde entonces.

Jiménez Posada fue arrestado en 2003 y después sentenciado a 12 años de cárcel al ser hallado culpable de revelar secretos de la política de seguridad cubana. La organización Amnistía Internacional lo califica como un "prisionero de conciencia".

República Checa es uno de los países más críticos con Cuba en la Unión Europea y es la cuarta nación tras España, Chile y Estados Unidos que ha ofrecido apoyo a los presos cubanos.

-----

**ROMA, 26 OCT 2010 (AFP) -** El ex prisionero político cubano Osvaldo Ricardo Díaz Sánchez, perteneciente a la organización "Frente Democrático Independiente", liberado en agosto de 2010 tras cuatro años de detención, llegó este martes a Italia acompañado por su esposa e hija, indicó a la AFP una fuente diplomática.

Se trata de uno de los ex presos políticos cubanos que Italia recibe en el marco del diálogo abierto entre el régimen comunista cubano y la Iglesia católica cubana para la liberación de disidentes.

La familia Díaz Sánchez llegó a Roma con la ayuda de la alcaldía de Roma y residirá inicialmente en el Centro Astalli, una organización de los Jesuitas para la asistencia a los refugiados, precisó la misma fuente.

"La iglesia cubana ha cumplido un papel muy importante, el cual Italia reconoce y valoriza", afirmó el diplomático italiano.

-----

**MONTEVIDEO, 26 OCT 2010 (AFP) -** El presidente uruguayo José Mujica hizo referencia el martes a un discurso de su "viejo amigo" Raúl Castro, presidente de Cuba, a quien consideró una "fuente insospechada", al indicar que sin aumento de la eficiencia y la productividad es imposible incrementar los salarios.

Mujica comenzó su audición radial semanal haciendo referencia a un discurso de Castro en el cual éste se refiere "a la correspondencia que existe y la interdependencia de trabajadores cuando alguno cumple con su deber y otros no tanto".

"No puedo dejar de hacer alguna referencia a un reciente discurso de un amigo. En alguna parte ese amigo dice: sin el aumento de la eficiencia y la productividad es imposible elevar salarios, incrementar las exportaciones y sustituir importaciones, crecer en la producción de alimentos y en definitiva sostener los enormes gastos sociales propios de nuestro sistema", indicó Mujica.

Según el mandatario, en ese discurso Castro afirma que "sin que las personas sientan la necesidad de trabajar para vivir, amparadas en regulaciones estatales excesivamente paternalistas e irracionales, jamás estimularemos el amor por el trabajo ni solucionaremos la falta crónica de constructores, industriales, policías y otros oficios indispensables que estamos necesitando".

"Recomiendo que se lea este discurso", dijo el mandatario uruguayo.

"Este viejo amigo Raúl Castro está hablando de su situación en una asamblea de decisiones importantes, pero habla de cuestiones conceptuales. Y como un hombre que ha vivido todo, que tiene mucha experiencia, naturalmente no debería de echarse en saco roto y recomiendo que con ojo crítico sea leído más allá de los pareceres que cada cual pueda tener, porque es una fuente insospechada, una fuente comprometida y como tal también nos ilumina".

Según Mujica, es posible que "en los próximos seis o siete" años Uruguay pueda "llegar a la cola de los países desarrollados" ya que "Uruguay parece tener una oportunidad histórica importante".

-----

**LA HABANA, 26 (ANSA)** - El proceso de entrega de licencias de negocios privados comenzó hoy, dijo a ANSA Luis Silva, funcionario de la Dirección de trabajo y Seguridad Social del municipio Plaza, en La Habana.

"Ya se han empezado hoy a recibir las solicitudes y se entregaran en un plazo máximo de cinco días", afirmó Silva.

El proceso comenzó una vez que la Gaceta Oficial publicó este lunes las regulaciones e impuestos para los negocios privados.

El presidente Raúl Castro autorizó negocios privados en 178 actividades, para las que otorgará 250.000 licencias, permitiendo por primera vez la creación de pequeñas empresas, como forma de absorber al medio millón de trabajadores estatales que serán despedidos antes del final de marzo de 2011.

Actualmente hay cerca de 143.000 licencias de trabajadores privados. El Estado emplea el 85% de la fuerza laboral.

Numerosas personas pasaron hoy por la oficina de Silva para solicitar información o presentar la solicitud para una licencia de negocio privado.

Entre ellas, Armando, de 30 años, trabajador en turismo, y Eduardo, de 37, cocinero en un restaurante, pidieron información para abrir una cafetería de comida rápida.

"La quiero hacer en el portal de mi apartamento del Vedado. Quiero que sea una microempresa con cuatro trabajadores. Me dijeron que cuando presente la documentación me la concederán en cinco días", dijo a ANSA Armando, quien no quiso dar su apellido.

Tras informarse, Gerardo, de 36, salía de la Dirección municipal exclamando "hay que ver si es verdad", pues, explicó, "yo quiero una cafetería en un lugar exacto, y hay que ver si me la dan allí".

\_\_\_\_\_

#### POR RIGOBERTO DIAZ

**LA HABANA, 26 OCT 2010 (AFP) -** Inconformes por los altos impuestos que deberán pagar, cubanos interesados en poner su propio negocio acudían este martes a pedir las licencias que comenzó a otorgar el gobierno, con la esperanza de mejorar su nivel de vida como pequeños empresarios.

"El Gobierno apretó con los impuestos, casi no te dan margen de ganancias", declaró a la AFP Julia Pérez, quien pasó buena parte del lunes calculando con su esposo los beneficios que le dejaría rentar su vivienda a turistas extranjeros, una de las actividades autorizadas en una reforma económica que impulsa el presidente Raúl Castro.

"Serán unos 200 pesos convertibles (con equivalencia con el dólar) al mes (4.800 pesos cubanos), parece mucho, pero es una bobería comparado con el impuesto", añadió la ingeniera que, según las normas, deberá pagar una cuota mensual de 150 pesos convertibles por el alguilar de su casa de una habitación.

Los controles e impuestos que regirán los pequeños negocios fueron publicados el lunes en dos números de la Gaceta Oficial -también colgados en Internet- y las Oficinas de Trabajo municipales comenzaron a entregar este martes las licencias.

Según las regulaciones, los "cuentrapropistas" pagarán al fisco un impuesto de renta de 25% al 50%, un 10% sobre ventas o servicios, un 25% por contratación de fuerza de trabajo y un 25% de contribución obligatoria al seguro social.

Pequeñas filas se formaban este martes en las oficinas municipales que tramitan los permisos, pero algunos sólo iban a plantear sus dudas, la mayoría sobre los gravámenes a pagar.

"Probar suerte y estar dentro de la ley me trajo aquí", declaró a la AFP Roberto Hernández, de 33 años, y quien llegó a la oficina del barrio del Vedado para pedir licencia de talabartería.

Su oficio es uno de los 178 incluidos en el llamado "trabajo por cuenta propia" (privado), autorizados por el Gobierno como parte de su plan de acabar con más de un millón de empleos que sobran en el Estado, 20% de la fuerza laboral, en los próximos cinco años.

"Los impuestos están altos. En Cuba ningún negocio te da para hacerte rico, solo para vivir por encima de la media", añadió al referirse al salario promedio mensual en la isla, de 400 pesos cubanos (20 dólares).

El ingeniero eléctrico Leonel Carrera, de 42 años, piensa montar un "negocito de comida" rápida, pero coincidió en que el tema de los impuestos podría detener a algunos, en un país sin cultura impositiva.

"El gobierno debió haber comenzado con impuestos más bajos para estimular la iniciativa privada", añadió Carrera, que se graduó en 1991 y "nunca" ha trabajado para el Estado "por los salarios extremadamente bajos que paga".

Pero, "en fin, no tengo alternativa", asegura. "Hace rato estaba pensando hacer algo para poder vivir mejor. Es ahora o nunca", apuntó el ingeniero.

La mayoría de las actividades ahora autorizadas se realizan ilegalmente -muchas con tolerancia oficial- en una isla donde la economía es controlada en un 95% por el Estado.

El Gobierno, que lanzó una campaña para explicar a los cubanos de la necesidad de pagar impuestos como cualquier país del mundo, espera que el sector privado absorba la mayor parte de los 500.000 empleos que eliminará entre este mes y marzo de 2011, frente a una crisis económica, en buena parte causada por la burocracia e ineficiencia.

Pese a los altos impuestos, el taxista Antonio Baró piensa en grande: "Voy a instalar inicialmente una paladar (restaurante), pero tengo espacio en la casa para montar un salón de belleza y hasta un gimnasio".

"Así podré dar empleo a los cubanos que se queden cesantes", dice el robusto mulato.

\_\_\_\_\_

**LA HABANA, 26 OCT 2010 (AFP) -** Cuba aspira a vender en 2010 unas 3,6 millones de cajas de su ron insignia Havana Club, 10,9% más que el año pasado pese a la crisis económica internacional, y penetrar el mercado de Brasil y China, informó el martes un ejecutivo de esa compañía cubano-francesa.

El director de exportaciones de Havana Club Internacional S.A, Sergio Valdés, destacó que la empresa "incrementa la comercialización debido a la alta calidad del producto" y tiene "previsiones (en ventas) para 2010 de unos 3,6 millones de cajas" (nueve litros), "pese a la crisis económica global".

Valdés, citado por la agencia cubana Prensa Latina, destacó que la empresa, formada por la Corporación Cuba Ron (productora) y la compañía francesa Pernod Ricard (comercializadora), "alcanzó en 2009 los 3,3 millones de cajas" en ventas.

El directivo destacó que la compañía francesa vende el Havana Club en 148 países y espera expandir su comercialización a China y Brasil, segundos socios comerciales después de Venezuela.

El empresario anuncio el lanzamiento al mercado en octubre en Cannes, Francia, de "Selección de Maestros", el único ron de la marca que tiene 45 grados de alcohol, cinco grados más que los otros.

Pese a no tener acceso al mercado de Estados Unidos por el embargo económico contra la isla -vigente desde 1962 y condenado este martes por 19 vez consecutiva en la ONU, el ron Havana Club ocupa en la actualidad el lugar 23 entre las 100 marcas espirituosas más vendidas del mundo.

Valdés explicó que "las medidas restrictivas de Washington afectan fundamentalmente algunos insumos como botellas, cajas y etiquetas, que son importadas desde Europa.

-----

**MADRID, 26 OCT (EFE).-** El cineasta argentino Tristán Bauer presentó hoy en España el documental "Che, un hombre nuevo", que incluye documentos e imágenes inéditas del revolucionario argentino Ernesto Guevara, al que revela como intelectual y hombre de familia en un trabajo en el que el propio "Che" cuenta su vida.

"La vida del Che es un ejemplo que uno puede tomar o no, pero sus últimas consecuencias su máxima de que él actuaba como sentía y como pensaba. Ojalá esa figura sirviera para hacer pensar a los políticos actuales de cualquier país", reflexiona el cineasta.

Bauer nació en 1959, el año de la Revolución cubana. Mientras preparaba un documental sobre Julio Cortázar, descubrió una antigua cinta magnetofónica en la que el escritor leía un poema dedicado al Che.

Ahí comenzaron doce años de investigación sobre una figura de la que se sabía casi todo como mito, explica Bauer en una entrevista con EFE, pero nada de su pensamiento. Y Ernesto Guevara fue un gran intelectual, según el cineasta.

"Lo que más me impresionó fue el hombre que piensa y cómo ese pensamiento lo transforma en palabra escrita, ya desde muy pequeño; el niño lector que se sumerge en la biblioteca de su padre, que recoge en cuadernos que le deja dentro de cada libro que va leyendo", señala Bauer.

Esta costumbre, que Guevara cumple hasta el día de su muerte, es lo que ha permitido, cuarenta años después de su asesinato, "oír" sus reflexiones más profundas.

Ernesto Guevara, dice Bauer, "es un hombre de su tiempo, y en ese sentido, es pasado; creo que esa personalidad se desarrolla así por el momento histórico que le toca vivir, pero para mí no es un pensamiento muerto. En estos tiempos de cambio para Sudamérica -considera- la imagen del Che, sus ideas, vuelven a adquirir muchísima fuerza".

También sugiere que ya no hay socialistas puros, salvo, quizá, Evo Morales, presidente de Bolivia. "Está haciendo un trabajo ímprobo, luchando incluso contra la extrema izquierda", afirma el director argentino.

La película cuenta los intensísimos 39 años de vida del revolucionario en algo más de dos horas, desde la voz del sobrino de Guevara, Rafael, que lee sus diarios en la guerrilla, y lo más interesante y novedoso, habla el mismo Che: "Era la intención contar al Che desde el propio Che".

"Che, un hombre nuevo" almacena en su interior imágenes inéditas y documentos desclasificados, recopilados por toda América Latina, "en archivos públicos y privados, en lugares permitidos y vedados, en recuerdos de quienes le conocieron y de quienes oyeron hablar de él", con la ayuda del Centro de Estudios Che Guevara.

Uno de los hallazgos más emotivos -y difíciles de conseguir, porque la viuda del Che, Aleida March, lo guardaba como un íntimo tesoro- es la grabación que Ernesto le dejó como legado de muerte: le recita sus poemas favoritos, que sobrecogen desde el primer momento de la película.

La suerte quiso que Bauer se topara con un montón de documentos originales incautados al Che en su última detención por soldados bolivianos; unos escritos, dice Bauer, "que aparentemente no existían, y que nos han permitido dar una imagen nueva del Che". La suerte y que Evo Morales le dejara fotografiarlos.

Portador de una mirada crítica permanente y de una belleza fotogénica incomparable, incluso, muerto, Ernesto Guevara fue también un "hereje" de su tiempo. "Se atrevió a cuestionar", explica Bauer.

"Che, un hombre nuevo" ha sido estrenado simultáneamente en Argentina y Cuba, como homenaje a las dos patrias de Guevara, y llega el próximo viernes a España como paso previo al resto de América Latina, tras

haber recibido el reconocimiento del Festival de Cine de Montreal, que le entregó el premio al mejor documental.

El director argentino cree imposible hacer un documental "aséptico" y, de momento, sólo piensa en volver a la ficción: "Voy a contar una historia de amor adolescente".

"Nadie tiene la verdad sobre una vida humana -concluye el director-, pero estoy seguro de que hemos avanzado en su conocimiento y hay cosas objetivas muy fuertes que se cuentan por primera vez".

### DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

**RÍO DE JANEIRO, 26 OCT (EFE).-** La candidata presidencial oficialista Dilma Rousseff y el opositor José Serra prometen continuidad en las políticas sociales del presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, en una campaña escasa de propuestas.

El 80% de popularidad de Lula y los programas sociales que impulsó en sus ocho años de mandato, que permitieron que 28 millones de personas superaran la pobreza y otros 36 millones ingresaran a la clase media, han motivado que los dos candidatos que disputarán el domingo la segunda vuelta propongan las mismas políticas sociales.

Rousseff, candidata del oficialista Partido de los Trabajadores (PT), promete la total continuidad de la política social de su mentor, mientras que Serra, pese a ser del opositor Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB), se compromete no solo a mantenerla sino a mejorarla.

Serra propone incluso aumentar el monto de los subsidios creados por Lula, que el Gobierno distribuye entre los cerca de 13 millones de familias más pobres del país, así como subir el salario mínimo a 600 reales (unos 350 dólares) y reajustar las jubilaciones y pensiones.

Duro crítico de la política exterior de Lula y de su acercamiento a regímenes cuestionados como el de Irán y el de Cuba, Serra ha basado su campaña en referencias a los escándalos de corrupción que han salpicado a ministros y colaboradores del mandatario pero evita presentarse ante los electores como su opositor.

Incluso en sus primeros programas de propaganda en televisión llegó a mostrar imágenes de Lula pero nunca de su correligionario, el ex presidente Fernando Henrique Cardoso (1995-2003) del que fue ministro de Planificación v de Salud.

Si Rousseff y Serra coinciden en presentarse como garantía de continuidad de la política social de Lula, las propuestas de ambos tampoco difieren mucho porque representan a partidos próximos ideológicamente.

El PT y el PSDB se han turnado en la presidencia de Brasil desde 1995 y han polarizado la política nacional desde entonces.

El socialista PT se ha amarrado en los últimos años al centro mediante alianzas con partidos conservadores de los que era rival declarado y que también fueron aliados del socialdemócrata PSDB.

Los dos candidatos también tienen propuestas muy parecidas para la política económica, incluso porque el propio Lula dio continuidad en su Gobierno a las directrices económicas con las que Cardoso garantizó la estabilidad, como las metas para mantener la inflación bajo control, las restricciones fiscales para el gasto público y el régimen cambiario libre.

Solo la política cambiaria, que ha empezado a convertirse en un asunto clave en Brasil por la fuerte apreciación del real frente al dólar que redujo la competitividad de las exportaciones, suscitó algunas diferencias entre ambos candidatos.

Mientras Rousseff consideró como suficientes las medidas puntuales adoptadas por el Gobierno para frenar la caída del dólar, entre ellas mayores impuestos para el ingreso de capitales extranjeros, Serra prometió la semana pasada una amplia modificación.

El aspirante opositor considera que, con un mayor control del gasto público, el Gobierno puede reducir la tasa de interés, una de las mayores del mundo en términos reales y que atrae masivamente capitales extranjeros en momentos en que los demás países reducen al mínimo los tipos para incentivar la economía.

El propio Lula aprovechó una de las pocas promesas de reforma de Serra para intentar diferenciarlo de la continuidad representada por Rousseff, su apadrinada.

"El adversario político (Serra) actúa de forma irresponsable al proponer cambios en la política económica del país. El tiene que explicar las reformas que introducirá en momentos en que Brasil sirve de ejemplo al mundo como modelo de desarrollo, de generador de empleo y de estabilidad económica", dijo el gobernante.

Otras propuestas que marcan alguna diferencia entre los candidatos tienen que ver con la presencia del Estado en la economía y la autonomía del Banco Central.

Mientras Rousseff defiende una mayor presencia del Estado y la actual independencia del Banco Central, Serra es partidario de reducir el peso del Estado en la economía y de una autoridad monetaria más alineada con el Gobierno. -----

**LA HABANA, 26 OCT (NOTIMEX).-** República Dominica cerró hoy de manera temporal su frontera con Haití para evitar que la epidemia de cólera que afecta al país caribeño y ha causado al menos 260 muertes, se propague a su territorio.

La medida fue adoptada la víspera por el gobierno dominicano tras una reunión de emergencia sanitaria, ante el brote de la enfermedad que sufre Haití desde la semana pasada, y comenzó aplicarse el primer minuto de este martes, según un reporte de Radio Metropole.

'Todos los puntos de cruce, Ouanaminthe, Belladere, Anse-á-Pitre y Malpasse, fueron cerradas hasta nuevo aviso para evitar que llegue el cólera', informó Rafael Núñez, portavoz de la oficina del presidente dominicano, Leonel Fernández.

En declaraciones a la prensa, el funcionario explicó esta mañana que para mantener un control en la frontera se desplegaron militares en todo los puntos fronterizos para supervisar a cualquier persona que desea ingresar a República Dominicana.

De acuerdo con el reporte de la emisora haitiana, el acceso a territorio dominicano está estrictamente prohibido para miles de haitianos quienes desde el terremoto del 12 de enero pasado acuden regularmente a mercados dominicanos a comprar alimentos.

Radio Metropole destacó que en Malpasse, y Ouanaminthe, los haitianos pudieron visitar todavía esta mañana los mercados, aunque en algunas zonas se presentaron serios enfrentamiento entre los militares dominicanos y haitianos, a quienes se les prohibió pasar.

El jefe de la oficina de Malpasse, el inspector Roc Jean Rony informó que un grupo de haitiano se negó a pasar los filtros sanitarios, por lo que los agredieron verbalmente y les arrojaron piedras, aunque 'los agentes policiales fueron capaces de restaurar la calma'.

Ante los incidentes, las autoridades fronterizas anunciaron esta tarde que sólo permitirán ingresar a territorio dominicano a los haitianos que tengan visa o un permiso y que hayan cumplido con el protocolo de higiene diseñado por el gobierno.

Para evitar que la enfermedad se extienda a República dominicana, el gobierno lanzó de una campaña nacional de prevención, en la que se insta la población a extremar medidas sanitarias, como evitar el consumo de alimentos expuestos en la calle y el lavado de manos.

La enfermedad altamente contagiosa, causada por una bacteria que se propagara a gran velocidad, ha provocado hasta ahora la muerte de 259 personas en Haití y afectado a tres mil 342 personas, principalmente en la región de Artibonite y Plateau Central.

Pese a la alerta sanitaria decretada en Haití, las autoridades sanitarias confirmaron que la epidemia entró a una etapa de estabilización, ya que se ha reducido de manera significativa, el número de muertes y contagios.

El director general del Ministerio de Salud de Haití, Tomás Gabriel, informó este martes que en las últimas 24 horas sólo se reportaron seis muertes relacionadas con el mal en Artibonite y Plateau Central, después de que más de un centenar perdió la vida el pasado fin de semana.

-----

**WASHINGTON, 26 OCT (DPA) -** Los candidatos a las elecciones al Congreso y al Senado en Estados Unidos habrán gastado en total 2.000 millones de dólares (1.400 millones de euros) en campaña cuando el próximo 2 de noviembre los estadounidenses acudan a las urnas, estima el diario "The Washington Post" en su edición de hoy.

El importe equivale a una media de cuatro millones de dólares por escaño en el Congreso y casi tanto como la suma de lo que gastaron el actual presidente Barack Obama y el candidato republicano John McCain juntos en la campaña electoral para las presidenciales de 2008.

Entonces sumaron entre los dos 1.800 millones de dólares. En 2006 y 2008 los candidatos al Congreso reunieron respectivamente unos 1.500 millones de dólares en donaciones que después gastaron en anuncios publicitarios y en otros actos electorales, asegura el rotativo en base a datos de la Comisión Electoral y a observadores independientes.

De acuerdo con tales informaciones, esta vez los republicanos rebasaron las sumas de dinero reunidas por los demócratas. A principios de octubre los conservadores contaban con una ventaja de 30 millones de dólares frente a sus rivales. Para la misma fecha en 2008 los demócratas llevaban una clara ventaja.

En los comicios legislativos de 2008 los demócratas tenían una ventaja clara frente a los republicanos en lo que a la financiación se refiere.

Además de los gastos millonarios de los candidatos, esta vez grupos de interés inyectaron ingentes sumas de dinero en la campaña, principalmente en favor de los conservadores. Unos 400 millones de dólares, e incluso más, podrían haber sido concedidos por vías externas, estima el "Washington Post".

De acuerdo con el diario, la avalancha de donaciones podría estar motivada por el hecho de que en estos comicios está en juego el control político en ambas cámaras legislativas, por lo que la campaña electoral está siendo especialmente dura.

Actualmente los demócratas tienen mayoría tanto en el Senado como en la Cámara de Representantes. Los republicanos pretenden arrebatarles el poder en ambas, y las encuestas apuntan a que tienen buenas posibilidades de lograrlo.

En los comicios del 2 de noviembre, conocidos como elecciones de medio término, se renuevan casi dos tercios del Congreso y todo el Senado.

-----

**CIUDAD DEL VATICANO, 26 OCT (NOTIMEX).-** El responsable para las migraciones del Vaticano, Antonio María Veglio, expresó hoy su apoyo a una reforma migratoria en Estados Unidos y reveló que trabaja en el tema con obispos de diferentes países de América.

Durante una conferencia en la sala de prensa de la Sede Apostólica, el presidente del Pontificio Consejo para los Migrantes e Itinerantes dijo que la Iglesia Católica se preocupa por la suerte de quienes llegan a Estados Unidos en busca de un futuro mejor.

'Hemos tenido semanas atrás una reunión en Washington, en la cual participaron conferencias episcopales de Sudamérica, para ver justamente cómo se debe afrontar este asunto, en el respeto del emigrante y en el respeto de las leyes del país', indicó.

'La Iglesia busca estimular, cuando sea necesario, a los gobiernos a ayudar mejor a los migrantes. Sería ideal que los países tengan políticas positivas para los migrantes; si los gobiernos siguen o no estas recomendaciones, esa es otra cosa', apuntó.

Veglio comentó también el mensaje del Papa Benedicto XVI para la próxima Jornada Mundial de las Migraciones, que fue difundido este martes y lleva por título 'Una sola familia humana'.

Según el funcionario vaticano las migraciones son movimientos que implican una mezcla de etnias, culturas y religiones, que hace del diálogo un instrumento necesario hacia una serena y fructífera convivencia en el respeto a las legítimas diferencias.

Recordó que han sido muchas las civilizaciones que se han desarrollado y enriquecido justamente por las contribuciones de los inmigrantes.

En otros casos las diversidades culturales entre autóctonos e inmigrantes no se integraron, pero han demostrado capacidad de convivir a través de una praxis de respeto recíproco a las personas y de aceptación o tolerancia a las costumbres diferentes, apuntó.

Consideró importante que los inmigrantes se integren en la nación que les ofrece acogida, siempre respetando las leyes y la identidad local.

Pero reconoció que no es fácil encontrar ordenamientos que garanticen, en modo equilibrado y equitativo, los derechos y los deberes tanto de guien acoge como de guien es recibido.

**GINEBRA, 26 OCT 2010 (AFP) -** La Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navi Pillay, pidió este martes a las autoridades estadounidenses e iraquíes investigar las alegaciones de tortura y otros "abusos" en Irak que figuran en los documentos publicados por Wikileaks.

"Las autoridades estadounidenses e iraquíes deben tomar todas las medidas necesarias para investigar todas las alegaciones formuladas en esos informes" militares confidenciales, dijo Navi Pillay citada en un comunicado.

Pillay pide igualmente a Washington y a Bagdad que "lleven a la justicia a los responsables de homicidios ilegales, las ejecuciones sumarias, la tortura y otros graves ataques a los derechos humanos".

Los documentos confidenciales sobre la guerra en Irak, publicados el viernes por Wikileaks, relatan numerosos casos de tortura por las fuerzas iraquíes, así como "más de 300 casos de tortura cometidos por las fuerzas de la coalición", según el fundador del sitio Internet, Julian Assange.

Los documentos revelan también que el conflicto dejó 109.032 muertos en Irak y que más del 60% son civiles. Según Wikileaks, de este total, 15.000 muertes de civiles no habían sido reveladas hasta ahora.

Estas "informaciones" aumentaron las "preocupaciones" de Pillay sobre "violaciones graves de la legislación internacional que tuvieron lugar en Irak, incluidas ejecuciones sumarias de gran número de civiles, (casos) de tortura y (casos) de malos tratos a los detenidos".

Pillay estima que los documentos publicados por Wikileaks parecen indicar que "Estados Unidos estaba al corriente, entre otras cosas, de la utilización generalizada de la tortura y de los malos tratos sobre los detenidos de las fuerzas iraquíes".

**BERLÍN, 26 OCT 2010 (AFP) -** La corrupción que afecta a la gran mayoría de los países del mundo complica la lucha contra la inestabilidad financiera, el cambio climático o la pobreza, según el informe anual de Transparencia Internacional publicado el martes.

Dinamarca, Nueva Zelanda y Singapur encabezan la lista de los países más transparentes del mundo de acuerdo con este estudio de "percepción de la corrupción", que incluye a 178 Estados, mientras que Somalia (178), Birmania (177) y Afganistán (176) ocupan los últimos lugares.

En América Latina, Venezuela figura como uno de los países más corruptos del mundo, ocupando el puesto 164, mientras que Chile (puesto 21) se ubica como alumno modelo, seguido de Uruguay (24), Puerto Rico (33) y Costa Rica (41). Detrás vienen Brasil y Cuba (ambos en la posición 69) y Colombia (78).

Otros países con puntuaciones bajas son Honduras (134), Nicaragua y Ecuador (127 ambos), Bolivia (110), Argentina (105) y México (98).

En Europa, España ocupa el puesto número 30, Alemania el 15, Reino Unido el 20 y Francia el 25.

"En momentos en que los gobiernos asignan importantes sumas de dinero para luchar contra los problemas mundiales más urgentes, como la inestabilidad de los mercados financieros, el cambio climático y la pobreza, la corrupción sigue siendo un obstáculo", escribe la organización no gubernamental (ONG).

"Los gobiernos tienen que integrar las medidas contra la corrupción en todos los ámbitos, trátese de hacer frente a la crisis financiera o al cambio climático (...) o erradicar la pobreza", afirma.

"Transparencia Internacional recomienda que se aplique estrictamente la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción, que es la única iniciativa mundial que puede servir de marco para terminar con dicha corrupción", agrega.

"No se puede aceptar la corrupción. Muchísima gente pobre y vulnerable sigue sufriendo sus consecuencias en todo el mundo", estimó la presidenta de la ONG, Huguette Labelle, en un comunicado.

En lo que respecta a los países ricos, esta ONG considera que el hecho de que los miembros de la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos) prácticamente no hayan subido en la clasificación con respecto al año anterior demuestra que "todos los países tienen" que hacer esfuerzos.

Si esos esfuerzos no se realizan a nivel mundial, "las soluciones políticas" para muchos problemas planetarios "corren riesgos" de no concretarse.

Desde 1995, Transparencia Internacional publica en forma anual un índice de percepción de la corrupción que va de una calificación de "10" para un país percibido como "transparente" a "0" para uno visto como "corrupto".

Contrariamente a lo realizado el año pasado, la ONG no brinda comentarios sobre la situación o los cambios en los países latinoamericanos, limitándose a analizar brevemente el contexto mundial.

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: <u>panorama@cc.cu</u> Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución